

# 鶴岡の2025年を振り返る

## 振り返る

昨年は、平成17年10月の市町村合併で新「鶴岡市」として歩みを始めてから20周年を迎えました。また、戦後80年の節目の年であり、「平和都市」を宣言している市として、戦争や平和に関する講演会や絵画コンテスト、戦争関連史跡めぐりバスツアー等を催し、多くの人々と平和の尊さを再認識した1年でした。

ここで昨年の主な出来事を振り返ります。

1月	イチロー氏米野球殿堂入り
17日	庄銀タクト鶴岡が県内で初めて地域創造大賞（総務大臣賞）を受賞
19日	お笑いコンビ「バイク」の松浦志穂さんに鶴岡ふるさと観光大使を委嘱
31日	「つるおかコンポスト」の取り組みが評価され、国内肥料資源利用拡大アワードで国交省上下水道審議官賞を受賞
2月	政府備蓄米放出決定
8日	5年ぶりの市政報告会を東京都で開催
13日	子育て関連7団体と「鶴岡市のこどもの成長を支える屋内遊び場の環境の推進に関する協定」を締結
3月	本市で3月に初の夏祭り
22日	姉妹都市・米国ニューブランズウイック市に中学生親善訪問団を派遣
28日	藤沢周平記念館が開館15周年記念企画展「喜多川歌麿女絵草紙」の世界一歌麿と薦重」を開催
31日	「つるおかしこどもプラン」、「こどもの遊び場整備方針」を策定



▲庄内自然博物園構想推進協議会、セブン・イレブン記念財団と「庄内セブンの森」事業連携に関する協定を締結（2月5日）



▲山形県立博物館と連携した「庄内自然史博物展」を庄内で初めて開催（1月25日～3月23日）

14日	(株)渡会電気土木と「小真木原野球場のネーミングライツパートナー協定」を締結
23日	兄弟都市・鹿児島市へ中学生親善使節団を派遣
23日	因幡堰土地改良区を鶴岡市水防協力団体に指定
23日	市消防本部と鶴岡警察署が「災害等対応時の相互協力に関する協定」を締結
28日	友好都市・鹿児島県曾於市から青少年交流訪問団が来鶴
30日	鶴岡一中と鹿児島市武中の兄弟校姉妹校約50周年を記念し親善訪問団を派遣
30日	川端通りの一方通行を51年ぶりに解除
8月 戦後80年 広島・長崎で平和式典開催	1日 月山の水不足解消のため「ワンモアペットボトルキャンペーン」を実施
	3日 「ナマリーポートマン」と堀綾乃さんに鶴岡ふるさと観光大使を委嘱
	9日 戦後80年の節目に鶴岡市平和の集いを開催
	羽黒地域手向地区の4組織と「持続可能な歴史・観光まちづくり推進に関する



▲赤川花火大会で市制施行20周年記念花火を打ち上げ（8月16日）



▲本市の名所や特産物などのデザインをラッピングした都営バスが運行（8月1日～令和8年7月31日）

## 4月 大阪・関西万博開幕

- 1日 藤島地域公共交通「ふじつる号」が運行開始
- 12日 莊内看護専門学校が新校舎開校式及び内覧会を開催
- 19日 鶴岡アートフォーラムが開館20周年を記念し、「棟方志功展」を開催
- 21日 鶴岡養護学校と「災害時の福祉避難所指定等に関する協定」を締結
- 25日 熊本市と「歴史、文化、教育などの相互交流に関する連携協定」を締結
- 5月 県人口が100万人を割る**
- 12日 『くじびきフルーツ日記』総集編を発行
- 20日 莊内銀行と「地方創生の推進や観光振興などに関する包括連携協定」を締結
- 6月 日本の6月～8月平均気温過去最高**
- 1日 莊内病院が国立がん研究センター東病院と連携した「おんらいんがん相談」を開始
- 18日 北海道木古内町立木古内小学校が姉妹都市への初の修学旅行で来鶴
- 24日 鶴岡市社会福祉協議会と「災害ボランティアセンターの設置・運営等に関する協定」を締結
- 30日 (株)アークベルと「災害時の一時の避難所等に関する協定」を締結
- 7月 参議院議員通常選挙**



▲FOODEVER(フーディヴァー)でつるおかふうどマルシェを開催（5月～12月に全6回）



▲新朝日庁舎、消防署朝日分署が供用開始（6月30日）



▲鶴岡シルクのスカーフやネクタイ等を着用して本会議に出席する「シルク議会」を開催（3月4日）

30日 「道の駅あつみ」移転整備事業工事の  
安全祈願祭が挙行

## 9月 クマ出没対応緊急銃獣制度開始

- 20日 市街地へのクマ出没対応で「緊急銃獣」を全国で初めて判断
- 24日 市制施行20周年記念式典を挙行

## 10月 高市早苗内閣誕生

- 5日 鶴岡市長・鶴岡市議会議員選挙
- 23日 鶴岡市・酒田市・庄内町を構成市町とする庄内広域水道企業団が設立
- 25日 鶴岡市立農業経営者育成学校SEADSが開校5周年祭を開催
- 26日 莊内病院まつりを初開催

## 11月 デフリンピック東京大会開幕

- 1日 加茂水族館がリニューアル工事のため休館（令和8年3月31日まで）
- 15日 仏領ニュー・カレドニア・ラフォア市との友好都市盟約30周年記念オンライン交流会を開催
- 18日 「献上米つや姫」を市内全ての小・中学校給食に提供
- 25日 新産業団地整備事業造成工事の安全祈願祭が挙行
- 25日 若手料理人の大会「次世代ガストロノミーコンペティション」を開催
- 12月 「マイナ保険証」本格切替え**
- 9日 加茂水族館が日本生産性本部サービス大賞で地方創生大臣賞を受賞
- 9日 公益大の公立化が正式決定



▲佐藤聰市長が就任（10月23日）



▲平成29年10月から2期8年の任期を務めた皆川治前市長が退任（10月22日）



▲鶴岡市名誉市民丸谷才一先生生誕100年記念講演会で作家の川上弘美氏と松家仁之氏が対談（9月13日）